



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 27 mars 2023

Communiqué de presse

Réunion exceptionnelle du Comité départemental de la ressource en eau

La préfète de Tarn-et-Garonne a réuni l'ensemble des acteurs de l'eau du département, autour d'un Comité départemental de la ressource en eau exceptionnel le lundi 27 mars 2023.

Après une année 2022 où l'étiage a été marqué par sa précocité, son intensité et sa durée, l'hiver 2023 est marqué par une pluviométrie largement déficitaire et des températures hivernales largement supérieures aux moyennes.

Cette situation entraîne une recharge des nappes souterraines de l'Aveyron et du Tarn très partielle à la mi-mars. Le débit des cours d'eau est resté longtemps significativement inférieur au débit moyen à cette période, jusqu'à présenter au début du mois de mars un niveau proche de celui d'un début de période estivale. Les pluies de ces derniers jours ont, fort heureusement, permis une amélioration de la situation sans totalement la contrebalancer.

Il est maintenant quasi certain que la recharge des réserves de soutien d'étiage n'atteindra pas son niveau habituel.

Cette situation est très préoccupante pour notre département comme pour le reste de la France métropolitaine.

La préfète a donc réuni les acteurs de l'eau dans un CODRE exceptionnel ce lundi 27 mars pour partager l'état des lieux et anticiper les actions à mettre en œuvre.

L'enjeu est de sensibiliser et responsabiliser tous les usagers, tant les professionnels, les collectivités que les particuliers.

Nécessité d'adapter les usages :

Compte tenu de la diminution de la ressource en eau, il est nécessaire d'adapter nos usages et nos modes de consommation pour les amener vers plus de sobriété.

Préserver l'accès à la ressource en eau :

Le changement climatique modifiera significativement les conditions d'accès à la ressource en eau et générera globalement plus de phénomènes extrêmes notamment en termes de température.

Il est plus que jamais nécessaire de s'y préparer.

La préfète a invité chacun des membres du CODRE à relayer dans ses réseaux habituels les bonnes pratiques et les écogestes.